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1.-Acta 

ACTA Nº 23 SESION ORDINARIA 
H. CONCEJO 

I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE 
Lunes 12 de Junio de 2017 

2.- Cuentas 
3.- Tabla Ordinaria 
4.- Modificación Presupuestaria Dpto. Salud 
5.- Participación Sr. DAEM 
6.- Exposición Empresa Ara11L·o 

7.- Hora de Incidentes 

}i 
HUA LAÑ E 

En H11ala1ié, en el St1/á11 Alcaltlicio Enrique Baeu1 Canales de la J. 
M1111icipa/it/(ld, "Lunes 12 de Junio del mio dos mil diecisiete, y sie11do las quince horas 
con quince minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo M1111icipal de Hua/añé, bajo 
Ja presidencia del Sr. Alcalde don Claudio P11d1er Lizama y Ja asistencia tle los Sres. 
Concejales don Pedro Fernando Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, do11 Clautlio 
Go11zá/ez Ormazába/, don Ne/son 1\lla/d()Juulo Ahumada y don Héctor Peñaloza Cortés, 
más Ja presencia del Sr. Secretario Municipal t/011 Luis A rturo Flores Cabrera y Ja 
Secretaria de Actas Sra. Cristina l il/o Riquelme. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de Ja Patria y lee Ja Tabla. 

l.- Actas 

El Sr. Presidente somete a llprob"ció11 del /-/. Concejo el Acta Nº 22 del día lunes 05 de 
Ju11io de 2017. 

Sr. Sepúft>eda: Aprueba 
Sr, Moreno: Se abstiene porque no estuvo en Ja Reunión. 
Sr. Go11zá/ez: Tiene una observación: dice que en página 8 Punto 9 sobre contaminación de 
agua en Quilico, 110 es que sea ''posible", sino que es problem a de contaminación de agua 
por ceniza. Aprueba. 

Siendo las 15:16 Hrs. ingresa el Sr. José Patricio Rojas Ponce. 

Sr. Maldontufo: Se abstiene porque no estuvo en lll Reunión. 
Sr. Pe1ialoza: Aprueba 
Sr. Rojas: Apruehll 
Sr. A lea/de: Aprueba 

Por lo tanto, se da por aprobada el Acta de Reunión Ordinaria Nº 22 de feclta Lunes 05 de 
Junio de 2017 y se respalda con /afirma del Sr. Secretario Municipal y Ministro de Fe. 
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2.- Cuentas 

1.- El Sr. Alcalde dice que fue i11vitado a Ceremo11ia de firma de Convenio JVº 4 entre 
Gobier110 Regio11a/ y i~finisterio de Obras Públicas por caminos a pavime11tar: Bóquil a 
Espi11a/illo, los Sauces a Espinalillo, Km. O " 2,5 La Higuera hasta la cuesta, Ceme11terio 
Municipal ll la Rinconada. Esto se ejecutaría entre el 2017 y 2020. 
También se encuentra en Licitación el Convenio Nº 3 Parrona/ Interior Burbt1 Rubia -

Cao11e y El Molino. 
A .ft1turo se accederá a Convenio Nº 5 Quilico la Virgen, Llano Caone. 
También esttí en etapa de diseño la ruta J-80 La Higuera a rada de llico. 
2.- El Sr. Alcalde i11for111a que hoy fue invitado a Talc:a por Co11traloría Regional a firma de 
Co11ve11io cott el lll/unicipio con el fitt de fortalecer el trabajo DAEM, inserto dentro de lfl 
programación de Contraloría General, como apoyo colaborativo. 
3.- El Sr. Alcalde informa que el Vier11es recibió la visita del Sr. Gerente de Sucursales y 
Subgerente Zo11a c:e11tro de Bancoestado done/e rt1tificaron la posibilidad de 1u1a Ofici11a en 
Hua/añé, para lo cual necesitan una propiedad y el in1nueb/e y ellos van a invertir cerca de 
600.000 dólares en et1uipamientos e impleme11tt1ción. 
Sobre el tema el Sr. Rojas señala que en estas condiciones el Banco tendría que pagar un 
arriendo. 
El Sr. Gonzá/ez pregunta si ~·e tienen recursos para comprar y si es prudente invertir en una 
Empresa de la cut1I se van a tener retorno en 30 años. No ve cual podría ser la ganancia y 
pregunta si es que se arrienda el edificio. 
El Sr. Alcalde seíia/a que quien gana es la comunidad. El Municipio no pretende hacer 
negocio. 
El Sr. Gonzá/ez pregunta por estudios que avalen esta necesidad, ya que los empresarios no 
trabajan con Bancoestado. Consulta si se ha conversado con la Cámara de Comercio. 
El Sr. Maldonatlo dice que respeta la opinión del Sr. González, pero no se podrían negar a 
esa posibilidad, porque se estaría en contra de la gente más humilde de la Co111unt1. 
En próximo Concejo el Sr. Subgerente de zona centro se presentará para establecer el 

Convenio. 

3.- Tabht Ordinaria 

J.- Of. Nº 390 de Sr. Alcalde a Junta de Vecinos El Sol del Encanto, informando próxima 
elaboraciót1 de Comodato transversa/ para uso de Sedes Comunitarias. 
2.- Certificado Nº 258 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de instruir al Sr. Asesor 
Jurídico la elaboración de Comodato transversa/ de uso de Sedes Comunitarias. 
3.- Certificado Nº 259 de Sr. Secretario Municipal sobre rectificación de acuerdo en 
Convenio con Universitlad de Chile. 
4.- Certificado Nº 260 de Sr. Secretario Municipal sobre nombramiento en Corporación 
M1111icipal de don Benetlicto Rojas /barra. 
5.- Certificado Nº 261 de Sr. Secret"rio 1Wunicipal sobre atljutlicación de licitación 
Mejoramie11to Escuela Espifllllil/(J de Hua/a1ié. 
6.- Certificado Nº 262 de Sr. Secretario Municipal sobre Costos Operacionales Puentes en 
Quilico, Rincón de Bóquil y La Rinconada. 
7.- Certificlldo Nº 263 de Sr. Secretario Municipal sobre Costos Operacio11ales Puentes 
Espinalillo y los Coipos. 



8.- Certificado Nº 264 de Sr. Secretr1rio Mu11icipal sobre Costos Operacio11ales Co11strucción 
P11e11te Ri11co11adu de Núñezy Alto de Caone. 
9.- Certificado Nº 265 de Sr. Secretario M1111icipul sobre modificación de acuerdo de Costos 
Operflcionllles Mejoramiento paseo Comercilll Avda. Arturo Pral. 
JO.- Certificado Nº 266 de Sr. Secretario i\tlunicipfll sobre acuerdo de usufructo para Parque 
Campesino e11 Lt1 Ri11conada. 
11.- Certifict1do Nº 281 de Sr. Secretario lltftmicipal sobre utilización del 10% de áreas verdes 
Villas El E11ca11to, El Sol y Bicente11ario. 
12.- Decreto Nº 2.297 de fecht1 09.06.2017 sobre devolució11 del 5% a Ce11tro de Acció11 de 
la Mujer las Rosas. 
13.- Oj N" 226 de Encargada Dpto. Social ~·olicitando rebaja del 50% pt1ra el Nicho en 
Ceme11terio Mu11icipal para sepultació11 de los restos de do11 Efrfli11 Alvarez Saavedra 
(QEPD). 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Petialozfl: Si 
Sr. 1W'aldonado: Si 
Sr. Gonztílez: Si 
Sr. Sr. More110: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tt1nto, se ACUERDA: Aprobar /11 e.:i;e11ción del 50% del valor del Nicho Municipal parfl 
sepultació11 de los restos de don Efraín Álvarez Sa11vedra (IQEPD) en Cementerio Municipal 
de JI ualt11ié. 

14.- Oficio Nº 669 de 02.06.2017 de SEREMI de Transportes y Telecomu11icaciones en 
respuesta a lo consulllulo por traslado de estudiantes días Viernes y lunes entre Hualañé y 
Patacó11 con un vehículo para 22 perso11as. Informan sobre lltrifas: los alumnos de 
Educación Básica no pagan y los de Educación Media aproxi11wdflmente $ 150 (Ciento 
cincuenta pesos). 
El Sr. Rojas dice que el problema es para /a gente los dÍtts Lunes y Viernes y que los adultos 
mayores debieran pagar igual que los estudiantes. 
Sr. J\1(1/donado dice que si se hubiera hecho el estudio cmno corresponde daría otras cifras. 
El Sr. Alcalde agrega que un vehículo Mu11icipal Vfl a buscar y fl dejflr fl estudiantes los dÍtts 
lunes y Viernes. 

15.- Oj Nº 365 de DAEM sobre Informe de Licitaciones y Contrataciones mes de Mayo 
2017. 

4.- Modificació11 Presupuestt1rit1 Dpto. de Salud 

Con '" presencia del Sr. Director Comunal del Dpto. de Salud don Víctor Gutiérrez se 
11110/iza la Modijic11ció11 Presupuestaria solicitatla por $ 850.000 (ochocientos cincuenta mil 
pesos) por diplomado de Doctor11 y apertura de ltem. 
Comie11za la 11ot11ción: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Pe1i11loza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Go11zález: Si 



Sr .. 4toreno: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Salud por 
S 850.000 (Ochocientos cincuenta mil pesos) 

Se 01zaliu1 solicitud de 1\llodijicació11 Presupuestaria del Dpto. ele Salud pura legalizar 
licencias originales ele software e11 Postas por u11 total de S 3.000.000 (Tres 111il/011es· de 
pesos), tlismi11uyendo la Cuenta de Combustibles. 

Consulta el Sr. Maltlonado sobre /ti Cuenta de Combustible : que va disminuyendo y !tasia 
cuando duraría en estas condiciones. 
El Sr. Gutiérrez dice que hasta Octubre y que los 1110ntos so/icitatlos son para ser cancelados 
11 /11 hrevetlad, y más adelante habría que considerar 1mt1 modificación presupuestaria. 
El Sr. Gonzá/ez co11n1/ta al Sr. Gutiérrez cómo va la entregu tle recursos por parte del 
Municipio. 
El Sr. Gutiérrez dice que se está al día, que 110 hay su/dos pendientes. 
El Sr. Rojas le sugiere al Sr. Gutiérrez que las páginas tle las solicitudes tle modificación 
presupuestaria se prese11te11 foliadas. 
El Sr. Gutiérrez dice que 110 hay problema. 
Comienza /a votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peña/oza: Si 
Sr. 1l1aldmwdo: Si 
Sr. González: Si 
Sr. 1W-ore110: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcaltle: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Salud por 
un monto de S 3.000.000 (Tres mil/011es de pesos) 
El Sr. Gutiérrez informa sobre prese11tación de Solicitud de Modificación Presupuestaria por 
S 50.000 (Cincuenta mil pesos) para cancelación de multa por pt1rte de SEREMJ de Salud 
por Sumario 2015 a Posta Barba Rubia por condiciones de falta de muros lavubles y bodegu 
i11dfridual de I" leche; lo que no se puede subsl11wr porque e.'ltá en proyecto la renovació11 de 
la Posta completa, y es" multa ltay que cancelar/a en plazo urgente. 
El Sr. Gonzá/ez dice que lo mismo v" a pasar con la Posta de Lu Huerta, que la ampliación 
e . ., de material ligero. 
El Sr. Gutiérrez señala que la situación es distinta porque la ampliación es para el área 
administrativa, y la parte clínica es de material sólido. 
El Sr. Alcalde consulta si se analiza en esta reunión, en lto11or al plazo del pago: 
Todos de acuerdo, menos el Sr. Gonzá/ez, porq11e ninguna multa o interés se p11eden pagar 
con recur.Ms público.«. 
El Sr. Gutiérrez dice que no son intereses sino que multas. 
ACUERDO: Analizar e11 /a presente reunión la :.olicitud de Modificación Presupuesf(lria del 
Dpto. de Salud por S 50.000 (Cincue11t(I mil pesos) 

Comienza la votació11: 



Sr. Rojas: Si 
Sr. Peíia/oza: Si 
Sr. M"Jdonado: Si 
Sr. Go11zá/ez: No. Porque no tiene antecedenlesjurídicos de respaldo. 
Sr. A1oreno: Si 
Sr. Sepúlvetla: Si 
Sr. Alcalde: Si 

s 

Por lo tanto, se ACUERDA: Aprob"r Modificación Presupuestaria del Dpto. de Salud por 1111 

monto de$ 50.000 (Cincue11tll mil pesos) 

5.- P"rticipación Sr. DAEil.f 

El Sr. Director Comunal de Educación don Javier Rojas Dillz, salutlll a los presentes y 
comienza una presentación con apoyo digital sobre un diagnóstico, líneas de acción y sello 
Comunal pllra lll Educación en la Comuna. 
Entrega documentación del lemll " los presentes y explica cada punto en sus fases 
estratégicas de un Plan 2017 a 2020, y ofrece la palabra para consultas. 
El Sr. Rojas consulta por res11ltados SJMCE y asistencia dirigida de alumnos. 
El Directivo gar11ntiza que eso no ocurrirá, que asistirán todos y que hay q11e generar 
motivación. 
El Sr. Pe1ialoza dice q11e hay que potenciar llllbilidades. 
El Sr. González dice que le lw sorprendido gratamente la presentación del Sr. DAElllf y desea 
consultar sobre el tema financiero. Si solicitará auditoría externa. 
El Sr. DAEM dice que tiene confianza e11 el Jefe tle Fi11a11zas y que el déficit es superable y 
que todo lo hará en forma paulatina. 
El Sr. Gonzá/ez co11sult11 porqué se hizo llegar t1 los Establecimientos la prohibiciá11 de 
entr<ula de "lgunos medios tle comunic"ción. 
El Sr. Director Comunal explica la legalidad del uso de imágenes de menores de edad y la 
necesidad de informar a los Directores de los Establecimientos para evitar situacio11es que 
puedan darse, como demanda tia un apoderado por uso de imágenes al mostrar a un ni1io. 

El Sr. Maldo11ado consulta si tiene conocimiento tle alumno~· que se pelean a combos en '" 
P/{tza. 
El Sr. Director dice que no tiene 1111/ec:edentes. 
El Sr. Maldonado dice t¡ue él fue testigo ocular y que llegó Carabineros y fueron " c:onst11Wr 
lesiones. 
El Sr. Sepúlvetla dice que en el Hospital los a/u11111os aún estaban agresivos. 
El Sr. Moreno consulta como se va 11 trabajar co11 las tende11cias o credos religiosos. 
El Sr. Director dice que eso 110 lo tiene claro, que tie11e una falencia. Hay dos Escuelas que 
110 tie11e11 profesor tle Religión. 
El Sr. Go11uílez c:o11sulta por locomoción de un niíio de Budeo 
El Sr. Sr. Director dice que se le pag" locomoción y el Lunes y Viernes lo traslada el DAEM. 
El Sr. González consulta por pago a transportistas. 
El Sr. Director dice que ya está ejecutándose el proceso, el Decreto sale dentro de la sema11a. 
El Sr. Go11uílez agradece nuevamente la presentación. 
El Sr. Director agradece y se retira. 
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El Sr. Roj"s cree que 110 debiera existir la asig11at11ra de Religión porq11e encajona y divide, 
podría cambiar y hacer u11a orie11tación cristia11a. El Directivo respo11de que podría ser 
como Ull(I propuest" del "Sello Co11111n"I" del Cll(ll .<;e h"bló. 

6.- Exposición Empresa Ar(lllCO 

El Sr. A lcalde presenta uf Sr. Jaime Álvarez y Sr. Cristi(l11 Oyarce, de Empresa Ara11co, que 
lum solicitado audie11cia para efectuar u11a presentación ante el H. Concejo Municipal. 
Con apoyo digital comie11za una exposició11 y el Sr. Álvarez e_>,;p/ica que se trata tle 1111a 
i11vitació11 de trabajo e11 co11j1111to para 1111 Plt111 local de Preve11ció11 por la realidad tle los 
m egaincendios; los mtís grandes de la historia q11e oc11rrieron e11 fo zo11a. 
El Sr. Mt1ldontulo consulta si /(1 Empresa te11ía seg11ros comprometido.<; porq11e la mayorí(I de 
los peque1ios propietarios 110 los tenían y que no se tenían tampoco los resguardos 
necesarios para la c"ntidad de bosque que posee la empresa. 
El Sr. Áfv(lrez dice que 11i11gún país está preparado para una em erge11cia tan grande. 
El Sr. Maldonado dice que no tenían cortafuegos, que los estaba11 haciendo los días del 
i11ce11dio. 
El Sr. Álvarez dice que hay un mea culpa y por eso están aquí. 
El Pl1111 es para comu11ic11r a las comunidades, para prevenir, proteger, reforestar e 
impulsar, q11e haya una red, que el fr(lhajo sea global. la idea e.)· que la comunidad tenga un 
Pl<m Lot·al de Preve11ció11. La metodología es tr"hajar con monitores y llevar las directrices 
del proceso dentro ele I" comunidad. Es un Plan par" 328 comunidtules de 66 Comunas. 
El Sr. Moreno co11sulta por posibilidades laborales para vecinos afectados. 
El Sr. Álvarez dice que huy empresario en Hualañé para mano de obra. 
El Sr. Roj"s consulta si se sigue con los pi11os. 
El Sr. Álvarez le dice que sí porque es el negocio de la Empresa. 
Se fl(lce presente el Sr. 11.f(lrcelo V"ldivia Cáceres, Encargado de Emergencia del Municipio, 
quien con~·u/ta si se van a efectuar medid"s e11 Quilico. 
los sectores para comenz"r el Plan son: Quilico, La Higuera, El Molino, Mira Río, 
Parrom1I, Peralillo, los Coipos. 
El Sr. Go11zález com enta la ve11ta de su Familia a Arauco e11 A lto Los Buitres donde no se 
respetaro11 las medidas. 
El Sr. Go11zález consulta por mantención <le caminos ya que en L" Higuera B óquil están 
reventados y 110 se ve apoyo. 
El Sr. Álvarez dice que donde la empresa trabaja, se hace la nu111tenció11. 
El Sr. Maldonado solicita apoyo con plantas para q11ienes q11iera11 reforestar. El expositor 
dice que no habría posibilidad; por la cantidad de superficie que se debe plt1n/(lr. 
El Sr. Alcalde, ofrece todo su apoyo si se va11 a hacer cosas distintas en los diferentes 
sectores; pero si van a continuar con lo mismo, 110 cuenten con ello. 
El Sr. Gonztílez da a conocer proyecto de Camión aljibe para Bomberos. Pregunta si la 
Empresa puede hacer un aporte significativo. Se le responde que no es de su competencia. 
los Sres. representantes de Arauco agradecen y se retiran. 

El Sr. Alcalde dice que por lo extenso de la Reunión , la Hora de ll1cide11tes queda para 111111 

próxima Sesión . 

Siendo fos 18:12 H rs., el Sr. Presidente le11t111tt1 la Sesión. 
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ACUERDOS: 

l.- Aprobar la exención del 50% del valor tlel Nicho Municipal para sepultación de los restos 
de don Efraln Álvarez Saavedra (QEPD) en Cementerio Municipal de Huallllié. 

2.- Aprobar Motlijicación Presupuestaria del Dpto. de Salud por S 850.000 (Ocltocie11tos 
cincuenta mil pesos) 

3.- Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Salud por un monto de $ 3.000.000 
(Tres millones de pesos) 

4.- Analizar en /ti presente reunión Ja solicitud de Modificación Presupuestaria del Dpto. de 
Salud por$ 50.000 (Cincuenta mil pesos) 

5.- Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Salud por un monto de $ 50.000 
(Cincuenta mil pesos) 

RTURO FLORES CABRERA 
RETARIO MUNICIPAL 
MINISTRO DE FE 

H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


